

**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
24 juin 2024
Français
Original : anglais

Assemblée générale
Soixante-dix-huitième session
Points 18, 18 b), 18 d) et 20 de l'ordre du jour

Conseil de sécurité
Soixante-dix-neuvième année

Développement durable

**Développement durable : Suivi et application
des Modalités d'action accélérées des petits
États insulaires en développement
(Orientations de Samoa) et de la Stratégie
de Maurice pour la poursuite de la mise
en œuvre du Programme d'action
pour le développement durable des petits États
insulaires en développement**

**Sauvegarde du climat mondial
pour les générations présentes et futures**

Groupes de pays en situation particulière

**Lettre datée du 24 juin 2024, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent de l'Azerbaïdjan
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte du discours prononcé par Ilham Aliyev, Président de la République d'Azerbaïdjan, devant les participants à la quatrième Conférence internationale sur les petits États insulaires en développement, qui s'est tenue à Saint John's (Antigua-et-Barbuda) du 27 au 30 mai 2024 (voir annexe).

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre des points 18, 18 b), 18 d) et 20 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent
(Signé) Yashar T. Aliyev



Annexe à la lettre datée du 24 juin 2024 adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de l'Azerbaïdjan auprès de l'Organisation des Nations Unies

Discours prononcé devant les participants à la quatrième Conférence internationale sur les petits États insulaires en développement, tenue du 27 au 30 mai 2024 à Saint John's (Antigua-et-Barbuda), sur le thème « Tracer la voie vers une prospérité résiliente »

L'Azerbaïdjan a toujours été solidaire des petits États insulaires en développement et défendu leurs intérêts et préoccupations légitimes.

Au cours des quatre années de présidence azerbaïdjanaise du Mouvement des pays non alignés, nous n'avons ménagé aucun effort pour faire avancer le programme du Mouvement. L'accent a été mis sur le développement institutionnel du Mouvement, le renforcement de son unité et l'accroissement de sa visibilité.

Le fait de diriger le Mouvement des pays non alignés a donné à l'Azerbaïdjan l'occasion de mieux comprendre les besoins et les préoccupations de tous les États qui en sont membres, y compris les petits États insulaires en développement.

En tant que Président du Mouvement des pays non alignés, l'Azerbaïdjan a dirigé les efforts mondiaux de lutte contre la pandémie de maladie à coronavirus (COVID-19) et est à l'origine de la session extraordinaire de l'Assemblée générale consacrée à la question. Il s'est prononcé contre le nationalisme vaccinal, plaidant pour un accès équitable et universel aux vaccins pour tous les pays.

Durant la pandémie, l'Azerbaïdjan a également fourni une aide financière et humanitaire à plus de 80 pays, dont une vingtaine de petits États insulaires en développement.

En mars 2023, en ma qualité de Président du Mouvement des pays non alignés, j'ai lancé un appel mondial à l'action pour soutenir le relèvement des petits États insulaires en développement après la pandémie. J'ai ainsi invité la communauté internationale à apporter une aide financière et un soutien économique direct aux petits États insulaires en développement afin qu'ils puissent faire face aux conséquences socioéconomiques de la pandémie. L'Azerbaïdjan a été le premier pays à allouer des fonds en réponse à cet appel.

Cette année, l'Azerbaïdjan a l'honneur d'accueillir la vingt-neuvième session de la Conférence des Parties à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques. Le soutien unanime manifesté en faveur de sa candidature témoigne du respect et de la confiance que la communauté internationale accorde au pays.

Les changements climatiques touchent tous les pays, sur tous les continents. L'Azerbaïdjan n'est pas épargné. Nos rivières s'assèchent ; le volume de la mer Caspienne diminue.

Néanmoins, ce sont les petits États insulaires en développement qui sont les plus menacés face aux changements climatiques. Ils en subissent les pires effets, qui menacent jusqu'à leur existence, alors même qu'ils n'y contribuent pas. Les changements climatiques les empêchent également de progresser vers la réalisation des objectifs de développement durable.

Au cours de notre présidence de la vingt-neuvième session de la Conférence des Parties, l'une de nos priorités sera de chercher des solutions aux problèmes que

présentent les changements climatiques pour les petits États insulaires en développement. Nous prévoyons d'organiser, à l'occasion de la vingt-neuvième session, un sommet des petits États insulaires en développement, qui se tiendra à Bakou.

Nous ferons de notre mieux pour que la voix des petites nations insulaires en développement soit entendue haut et fort.

Je demande à tous les pays de faire le maximum pour parvenir, au cours de la vingt-neuvième session de la Conférence des Parties, à un accord qui réponde aux besoins et aux priorités des petits États insulaires en développement.

De son côté, l'Azerbaïdjan aide déjà à éliminer les conséquences des ouragans, des tremblements de terre, des inondations et autres catastrophes naturelles dans un certain nombre de petits États insulaires en développement. Nous continuerons de prendre des mesures concrètes afin d'aider davantage ces pays. L'Azerbaïdjan allouera des fonds à des programmes d'assistance technique par l'intermédiaire du Commonwealth, où 33 petits États insulaires en développement sont représentés, et d'autres institutions internationales.

Nous étendrons également les possibilités de bourses aux ressortissants des petits États insulaires en développement pour qu'ils puissent étudier dans les universités azerbaïdjanaises. À ce jour, plus de 10 petits États insulaires en développement ont bénéficié des programmes de bourses d'études mis en place par le pays pour les États membres de l'Organisation de la coopération islamique et du Mouvement des pays non alignés.

L'Azerbaïdjan facilitera également la participation des petits États insulaires en développement à la vingt-neuvième session de la Conférence des Parties.

Le slogan que nous avons choisi pour la vingt-neuvième session de la Conférence des Parties prévue à Bakou, « Solidaires pour un monde vert », reflète l'esprit de notre mission à cette session. Étant donné que nous devons faire face à cette situation ensemble, je demande à tous les pays d'agir de manière solidaire pour sauver notre planète. Pour atteindre cet objectif, nous avons besoin de volonté politique et de multilatéralisme, ce que l'Azerbaïdjan a toujours défendu.

Je me réjouis de la précieuse participation des chefs d'État et de gouvernement des petits États insulaires en développement à la vingt-neuvième session de la Conférence, qui se tiendra à Bakou en novembre, et j'exprime tous mes vœux de succès à la quatrième Conférence internationale sur les petits États insulaires en développement.

(Signé) Ilham Aliyev

Bakou, le 21 mai 2024